

NOTA PREVIA

El Instituto de Estudios Fiscales, en sus más de 40 años de existencia, ha dedicado gran parte de su esfuerzo investigador y editorial a tratar la historia de las reformas fiscales españolas, tanto desde un punto de vista teórico como aplicado. Gracias a esta aportación científica, los estudiosos han aprendido a identificar los problemas, a plantear soluciones a los mismos, a comprender el enraizamiento histórico de esas deficiencias y a valorar los obstáculos y restricciones del reformador fiscal.

Desde esta perspectiva y con la firme creencia de extraer del pasado lecciones para el presente, el Instituto de Estudios Fiscales, siguiendo su mejor tradición editorial y coincidiendo con el «bicentenario del nacimiento de D. Alejandro Mon», artífice de la primera gran reforma moderna de nuestro sistema tributario, ha decidido la reedición de un conjunto de obras de historia de la Hacienda española que significaron en su momento hitos de la investigación y que, agotados sus fondos, eran continuamente demandadas por los especialistas.

Noviembre de 2001

JUAN JOSÉ RUBIO GUERRERO
Director del Instituto de Estudios Fiscales